

### **BAB III**

#### **METODE PENELITIAN**

##### **A. Jenis dan Sifat Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian hukum empiris (*Field Research*), atau disebut juga sebagai penelitian lapangan, sebagaimana yang dikatakan oleh Soerjono Soekanto bahwa penelitian empiris merupakan penelitian terhadap identifikasi hukum atau tidak tertulis serta penelitian terhadap efektivitas hukum, yang mana sumber data diperoleh langsung dari masyarakat.<sup>1</sup>

Penelitian ini bersifat kualitatif deskriptif. Kualitatif deskriptif digunakan untuk memperoleh sebuah data, data yang didapat merupakan hasil dari analisa yang ditemukan di lapangan. Tujuan deskripsi ini adalah untuk membantu peneliti mengetahui apa yang terjadi di lingkungan pengamatan, seperti apa pandangan partisipan yang berada di latar penelitian, dan seperti apa peristiwa atau aktivitas yang terjadi di latar penelitian.<sup>2</sup> Strategi yang digunakan pada penelitian ini adalah dengan studi kasus terhadap beberapa *gamer* yang ada di Pagatan Kecamatan Kusan Hilir kabupaten Tanah Bumbu.

Hal pertama ialah diuraikan terlebih dahulu dengan berupaya mencari kebenaran ilmiah dengan cara mempelajari secara mendalam dalam jangka waktu

---

<sup>1</sup> Dzulaikha dan Devi Rahayu, *Buku Ajar Metode Penelitian Hukum*, (Surabaya: Scopindo Media Pustaka, 2019) hlm 82.

<sup>2</sup> Emzir. *Metodologi Penelitian Pendidikan Kuantitatif dan Kualitatif*. Jakarta: Karisma Putra Utama Offset, 2011. Hal 174

yang lama. Bukan banyaknya individu dan juga bukan rerata yang menjadi dasar pertimbangan penarikan kesimpulan, melainkan didasarkan ketajaman peneliti melihat kecenderungan, pola, arah, interaksi banyak faktor, dan hal lain yang memacu atau menghambat perubahan.<sup>3</sup>

## **B. Lokasi Penelitian**

Peneliti mengambil lokasi penelitian tentang masalah ini di Pagatan Kecamatan Kusan Hilir kabupaten Tanah Bunbu, pada lokasi ini peneliti menemukan pasangan suami istri yang mana pada pasangan tersebut ditemukan kekeliruan dalam memberikan nafkah.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Subjek penelitian pada penelitian ini adalah seorang yang bekerja sebagai pemain *game* (*gamer*) yang berdomisili di Pagatan kecamatan Kusan Hilir kabupaten Tanah Bunbu

### **2. Objek Penelitian**

Objek penelitian ini adalah pelaksanaan nafkah keluarga oleh seorang yang bekerja sebagai *gamer* kepada keluarganya, serta tanggapan istri dari suami yang bekerja sebagai *gamer* di Pagatan kecamatan Kusan Hilir kabupaten Tanah Bunbu.

---

<sup>3</sup> Noeng Muhadjir. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Yogyakarta: Rake Sarasin, 1989. Hal. 52

## **D. Data dan Sumber Data**

### 1. Data

Data merupakan hasil dari beberapa fakta yang ditemukan di lapangan ataupun selama proses penelitian. Data yang didapat merupakan data yang langsung dari objek penelitian yaitu data yang berisi mengenai jawaban terhadap rumusan masalah yang berkaitan langsung dengan subjek dan objek penelitian. Data yang akan digali pada penelitian ini adalah mengenai pelaksanaan nafkah keluarga oleh suami yang bekerja sebagai *gamer* serta tanggapan istri yang suaminya bekerja sebagai *gamer*.

Data juga berisi dokumen pelengkap, berupa foto yang didapatkan dalam proses penelitian. Selain itu, data juga dilengkapi dengan buku dan internet yang berkaitan dengan penelitian.

### 2. Sumber Data

Sumber data merupakan asal darimana data itu diperoleh. Sumber data pada penelitian ini adalah hasil wawancara dengan beberapa *gamer* dan istrinya, foto, serta buku dan internet yang berhubungan dengan penelitian, yang kemudian dapat dicermati, diamati serta di analisis berdasarkan teori yang ada.

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan penulis untuk melengkapi sumber data pada penelitian ini adalah:

## 1. Wawancara

Wawancara ialah proses tanya jawab yang dilakukan oleh dua orang atau lebih yang bertujuan untuk menggali suatu informasi mengenai data yang diperlukan dalam proses penelitian maupun yang lainnya. Wawancara dilakukan tanpa terikat waktu dan batasan, wawancara dilakukan dengan menggunakan pedoman-pedoman wawancara dengan mencari narasumber yang dapat memberikan informasi berkaitan dengan penelitian, kemudian memberikan pertanyaan-pertanyaan yang dapat menjadi jawaban terhadap subjek dan objek penelitian. Wawancara yang dilakukan dalam penelitian ini adalah kepada pasangan suami dan istri yang suami bekerja sebagai *gamer*.<sup>4</sup>

## 2. Observasi

Observasi ialah melihat, meneliti, mencermati, dan mengamati setiap satu perilaku yang dapat memberikan tujuan maupun perubahan.<sup>5</sup> Observasi dilakukan untuk meneliti bagaimana pelaksanaan nafkah oleh suami yang bekerja sebagai *gamer*.

## 3. Dokumentasi

Menurut KBBI, dokumentasi ialah proses pengumpulan, pemilihan, pengolahan, dan penyimpanan informasi di bidang pengetahuan, pemberian

---

<sup>4</sup> Emzir. Metodologi Penelitian Pendidikan Kuantitatif dan Kualitatif. Jakarta: Karisma Putra Utama Offset, 2011. Hal 209

<sup>5</sup> Uhar Suharsaputra. Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan Tindakan. Bandung: PT. Refika Aditama, 2012. Hal. 209

atau pengumpulan bukti dari keterangan seperti gambar, kutipan, guntingan koran, dan bahan referensi lain.<sup>6</sup>

## **F. Teknik Pengolahan Data**

### **1. Koleksi Data**

Koleksi data adalah data yang diperoleh dan diperiksa kembali kelengkapannya, untuk mengetahui apakah data-data tersebut bisa digunakan ke tahap selanjutnya atau tidak.<sup>7</sup> Koleksi data yang dilakukan oleh penulis dalam penelitian ini yaitu dengan melakukan wawancara kepada beberapa *gamer*.

### **2. Klasifikasi Data**

Klasifikasi data merupakan hasil dari koleksi data yang di klasifikasikan berdasarkan fokus masalah sehingga data yang diperoleh benar-benar memuat informasi yang dibutuhkan penulis.

### **3. Editing Data**

Pada tahap editing data, penulis melihat kelengkapan data yang telah terkumpul guna mendapatkan data yang akurat. Editing data dimulai dengan memperhatikan data dan membuat kategori atau pengelompokkan data kemudian menuliskan data yang ada.

---

<sup>6</sup> Kbbi.web.id. Diakses tanggal 18 Agustus pukul 11.52 Wita

<sup>7</sup> Afrizal. Metode Penelitian Kualitatif. Jakarta: Raja Grafindo Persada,2015. Hal. 185

## **G. Analisis Data**

Analisis data ialah menyeleksi dan menyusun serta menafsirkan data yang masuk dengan tujuan agar data tersebut dimengerti isi maksudnya. Kemudian mengklasifikasikan data yang didapat selama proses penelitian yang dilakukan dalam rentang waktu guna memperoleh data yang akurat. Hasil proses pengumpulan dan analisis data adalah suatu teori, teori level substantif, yang ditulis oleh peneliti tertutup pada suatu masalah khusus atau populasi orang.<sup>8</sup>

---

<sup>8</sup> Emzir. Metodologi Penelitian Pendidikan Kuantitatif dan Kualitatif. Jakarta: Karisma Putra Utama Offset, 2011. Hal 211